



Meningkatkan Literasi Digital di Desa Sekotong Tengah

Yayan Ansori Pernanda

Program Studi Teknologi Pendidikan
Fakultas Ilmu Pendidikan dan Psikologi
Universitas Pendidikan Mandalika
yayanansoripernanda@gmail.com

Abstrak

Tujuan dari kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah untuk meningkatkan literasi anak-anak desa di sekotong. Hasil dari kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah memberikan pengetahuan atau edukasi terhadap warga dalam menggunakan computer atau laptop. Selain itu, dapat meningkatkan pemanfaatan teknologi adalah penggunaan laptop atau computer untuk keperluan komunikasi dan bukan untuk kejahatan.

Kata Kunci

Literasi digital, desa sekotong

Pendahuluan

Pembangunan dewasa ini, tidak bisa dipisahkan dari perkembangan teknologi informasi. Mulai dari yang paling sederhana, seperti penggunaan telepon seluler hingga pemanfaatan internet dengan berbagai fitur dan kelengkapannya, sudah merambah di semua lini kehidupan masyarakat. Tidak hanya di perkotaan, di wilayah pedesaanpun sudah dimasuki oleh perkembangan teknologi informasi. Lantas apa yang bisa disikapi dari kondisi tersebut, terutama sekali dalam hal upaya percepatan pembangunan kawasan pedesaan dan wilayah yang dikategorikan terpencil.

Pada konteks inilah kita bisa melihat pembangunan wilayah pedesaan, yaitu sebagai bagian dari proses demokratisasi pembangunan. Selama ini konsep pembangunan cenderung bersifat insentif dan dorongan dari pemerintah atasan untuk mempercepat perubahan sebuah wilayah. Kreativitas dari daerah sebenarnya bisa didorong dengan efektivitas pemanfaatan teknologi informasi di pedesaan. Permasalahan pada mitra yang ditemui adalah rendahnya pengetahuan terutama penggunaan kemajuan teknologi terutama untuk meningkatkan kemampuan diri terutama di bidang teknologi. Hal ini dapat dilihat dari beberapa fakta yang ditemukan pada mitra. Berdasarkan hasil wawancara secara langsung ada beberapa masalah yang dihadapi oleh mitra terutama mengenai pemanfaatan kemajuan teknologi yang saat ini sudah berkembang sangat cepat diantaranya adalah sebagai berikut: 1) Rendahnya penggunaan dan pemanfaatan teknologi computer untuk meningkatkan kemampuan diri; dan 2) Minimnya pengetahuan warga terkait dengan kemajuan teknologi.

Teknologi memudahkan masyarakat dalam memenuhi kebutuhannya. Teknologi harus dimanfaatkan sesuai dengan kegunaan dan keperluannya. Adapun beberapa contoh penggunaan kemajuan teknologi untuk memudahkan pekerjaan manusia: 1) Memberikan pengetahuan atau edukasi terhadap warga dalam menggunakan computer. Hal ini sangat penting untuk menumbuhkan minat dan kesadaran warga untuk memahami bahwa kemajuan teknologi saat ini mengharuskan kita mengetahui tentang pemanfaatan teknologi terutama di era 4.0; 2) Meningkatkan pemanfaatan teknologi adalah penggunaan handphone untuk keperluan komunikasi dan bukan untuk kejahatan. Hal ini dimaksudkan agar masyarakat memiliki pengalaman dalam menggunakan computer sekaligus memberikan pengalaman secara langsung kepada masyarakat dalam menggunakan kemajuan teknologi untuk kehidupan sehari-hari. Dalam upaya yang dilakukan atau pemanfaatan warga diminta untuk membuat



dokumen sederhana yang biasa digunakan untuk melamar pekerjaan yaitu CV (Curriculum Vitae); dan 3) Meningkatkan penggunaan laptop dalam memudahkan pengerjaan manusia. Hal ini bertujuan untuk meningkatkan kemampuan penggunaan atau megenal beberapa aplikasi yang biasa digunakan dalam laptop termasuk juga fitur yang ada dalam aplikasi tersebut.

Metode Pengabdian

Berdasarkan hasil pengamatan maka ditentukan program kerja yang akan dilaksanakan menggunakan dua jenis program kerja yang ditawarkan yaitu program kerja utama (unggulan) dan program kerja tambahan yang dibuat guna menggali potensi masyarakat yang berada di Desa Sekotong Tengah. Secara keseluruhan bahwa setiap program kerja baik program kerja unggulan ataupun program kerja tambahan berjalan sesuai dengan yang dirancang dan sesuai dengan apa yang diharapkan. Adapun beberapa langkah-langkah yang dilakukan dalam melaksanakan program kerja yang akan dilakukan pada mitra adalah sebagai berikut:

1. Observasi atau Wawancara, ditujukan untuk mengetahui keadaan social masyarakat dari desa sekotong tengah, serta mengumpulkan informasi dan data sebanyak-banyaknya yang digunakan untuk menganalisis dan menentukan program kerja yang akan dilakukan.
2. Penyusunan Program Kerja, adalah sebuah tindak lanjut dalam membuat program kerja berdasarkan hasil pengamatan atau observasi yang sudah dilaksanakan sebelumnya.
3. Sosialisasi Program Kerja, dilakukan pada minggu pertama hingga minggu ketiga bulan oktober tahun 2022. Adapun cara yang dilakukan dengan mensosialisasikan program secara langsung kepada masyarakat dan ikut bergabung dalam kegiatan social masyarakat maupun keagamaan seperti : maulid, lomba-lomba, karang taruna dll.
4. Pelaksanaan Program Kerja, dalam pelaksanaannya program kerja dilakuka dengan dua metode yaitu : jadwal rutin yang dipusatkan di posko KKN T MBKM UNDIKMA dan juga terjun langsung dengan masyarakat dalam melaksanakan program kerja tersebut.

Hasil dan Pembahasan

Dalam pelaksanaan program kerja yang dilakukan tentu ada tujuan atau hasil yang ingin dicapai guna mengukur keberhasilan dalam keterlaksanaan program kerja tersebut sudah terlaksana sesuai dengan apa yang diharapkan. Adapun beberapa hasil yang telah dicapai dalam pelaksanaan program kerja tersebut adalah sebagai berikut:

1. Memberikan pengetahuan atau edukasi terhadap warga dalam menggunakan computer atau laptop. Indikatornya: meningkatnya pemahaman dan pengetahuan warga terhadap penggunaan computer atau laptop setelah dilakukan pemberian pemahaman keilmuan tentang computer secara teori untuk serlanjutnya silakukan praktek bagaimana penggunaan computer yang bauik dan benar.
2. Meningkatkan pemanfaatan teknologi adalah penggunaan laptop atau computer untuk keperluan komunikasi dan bukan untuk kejahatan. Indikatornya: meningkatnya pemanfaatan warga dalam menggunakan computer. Dapat terlihat dari latihan yang dilakukan bahwa warga sudah bias menuliskan biodata pribadi nya sendiri menggunakan aplikasi Microsoft office word.



3. Meningkatkan penggunaan laptop dalam memudahkan pengerjaan manusia. Indikatornya: adanya kemudahan yang dirasakan ketika menggunakan computer atau laptop dalam membuat file yang bias disimpan dalam perangkat tersebut kemudian disimpan dan memudahkan dalam membukanya kembali

Ketercapaian diukur melalui wawancara secara langsung kepada warga yang mengikuti bimbingan tersebut dengan memberikan pertanyaan kepada warga untuk kemudian dijawab secara langsung tentang pengetahuan dan peningkatan kemampuan setelah melakukan praktek beberapa kali.

Kesimpulan

Pelaksanaan program KKN Desa Sekotong Tengah, Kecamatan Sekotong, Kabupaten Lombok Barat selama 2 bulan 3 minggu yaitu pada tanggal 1 Oktober – 24 Desember 2022 merupakan serangkaian kegiatan yang saling berhubungan antara pelaksanaan dan pelaporan hasil kegiatan. Oleh karena itu, keduanya harus sejalan. Secara garis besar, berbagai program yang direncanakan baik program utama maupun program suplemen yang telah terlaksana dengan baik.

Saran

Dapat memberikan masukan secara langsung kepada mahasiswa dalam melaksanakan program-program kegiatan baik berupa kegiatan kelompok maupun kegiatan individu. Lebih memperhatikan potensi-potensi yang dimiliki masyarakat untuk dikembangkan dalam tercapainya kemajuan masyarakat di desa Sekotong.

Daftar Pustaka

Rizka, M. A. (2019). Buku Saku Pedoman Program KKN Tematik “Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Pendidikan”. *Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat. IKIP Mataram.*